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Beschlussprotokoll der Gemeindeversammlung 

vom 6. Oktober 2021, Nr. 03/21 

 
 
Anwesende:   34 Stimmberechtigte 
 
Vorsitz:  Hans Andrea Fontana, Gemeindepräsident 
 
Protokoll:  Tamara Wick 
 
Stimmenzähler: Christian Marugg und Rico Michael 
 
 
1. Begrüssung und Wahl der Stimmenzähler/-innen 13 

 
Hans Andrea Fontana begrüsst die Anwesenden zur heutigen Gemeindeversammlung. Die 
Traktandenliste wurde rechtzeitig versandt und es wurden keine Einwände geltend gemacht. 
Hans Andrea Fontana weist darauf hin, dass am heutigen Abend wie an den letzten Ge-
meindeversammlungen nebst den Hygiene- und Abstandsmassnahmen auch eine Masken-
pflicht gilt. 
 
Die heutige Versammlung umfasst lediglich ein Traktandum, da die zwei für heute vorge-
sehene Wahltraktanden auf die Gemeindeversammlung vom 13. Oktober 2021 geschoben 
wurden. Zudem musste die Gemeindeversammlung vom 27. Oktober 2021 mit der Infor-
mation zur finanziellen Lage der Gemeinde auf Mittwoch, 10. November 2021 verschoben 
werden. Dann soll jedoch auch über das hängige Parkierungskonzept abgestimmt werden 
können. 
 
Als Stimmenzähler werden Christian Marugg und Rico Michael gewählt. 
 
 
2. Naturpark Beverin / Parkvertrag 2023-2032 / Beschlussfassung 14 

 
Die interessierte Bevölkerung wurde über die Verlängerung des Parkvertrages des Naturparks 
Beverin für die Dauer von 2023-2032 anlässlich einer Informationsveranstaltung am Dienstag, 
17. August 2021 informiert. 
 
Hans Andrea Fontana leitet zu diesem Traktandum ein und übergibt den Vertretern des Naturparks 
Beverin für die Präsentation des Parkvertrages das Wort. 
 
Der Präsident des Naturparks Beverin gibt einen Überblick über die aktuelle Betriebsphase des 
Naturparks Beverin und zeigt den Perimeter und die Zusammensetzung der Geschäftsstelle in 
Wergenstein. Er informiert, dass die Vision des Naturparks ist, den Naturpark Beverin als Lebens-, 
Kultur-, Arbeits- und Erholungsraum mit Pioniergeist beizubehalten. Im Weiteren soll das 
gemeinsame Sorgetragen zu Ressourcen und Umwelt sowie das mutige nachhaltige Gestalten der 
Perspektiven auch Teil der Vision sein. 
 
Die Inhalte des Parkvertrages – welcher bis zur Versammlung öffentlich auflag und online 
abgerufen werden konnte – werden ebenfalls vom Präsidenten und der Geschäftsleiterin des 
Naturparks Beverin, erläutert. 
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Es wird betont, dass die Zugehörigkeit zum regionalen Naturpark auf der bestehenden Gesetz-
gebung des NHG (Bundesgesetz über den Natur- und Heimatschutz) und der PäV (Pärke-
verordnung) basiert. Darüber hinaus treten keine weiteren Gesetzesartikel in Kraft. Dies gilt auch 
für die Regulierung von Grossraubtieren. 
 
In einem weiteren Teil der Präsentation weist die Rednerin auf die Finanzierung hin. Die 
Parkgemeinden bezahlen die Mitgliederbeiträge in gleicher Höhe wie bis anhin (rund 
SFr. 20.00/Einwohner). Ab 2023 gibt es auf Grund des Gemeindezusammenschlusses Muntogna 
da Schons und der Änderungen der Einwohnerzahlen eine Anpassung. Andeer dürfte dann 
anstelle von SFr. 15‘200.00 etwa SFr. 16‘000.00 bezahlen – die Kosten pro Einwohner bleiben 
jedoch gleich. 
 
Rund SFr. 73‘000.00 an Mitgliederbeiträgen bezahlen die Gemeinden – die restlichen Einnahmen 
der gesamthaft rund SFr. 3 Mio. stammen von Bund, Kanton, weiteren Mitgliedern und Drittmittel 
(Stiftungen, Projekterträge und Fördergelder). 
 
Abschliessend empfehlen die Vertreter des Naturparks Beverin den Anwesenden die Annahme 
des Parkvertrages für die Dauer von 2023-2032. Nach dieser Frist ist wieder neu über die 
Weiterführung abgestimmt werden können. Die Fragerunde gilt nun als eröffnet und der Präsident 
gibt das Wort frei. 
 
Ein Einwohner fragt an, ob es angedacht sei, dass die Geschäftsstelle resp. die Infostelle des 
Naturparks von Wergenstein ins Tal verlegt werde. Es gehe darum, dass potentielle Interessierte 
einfacher Zugang zu den Informationen haben und nicht bis nach Wergenstein fahren müssen. 
 
Der Präsident des Naturparks Beverin kann informieren, dass dies auch schon intern diskutiert 
wurde. Die Geschäftsstelle soll weiterhin in Wergenstein bleiben und wird nun mit dem Kauf und 
Umbau des Hauses Loringett weiter gestärkt. Die Informationsstellen sollen künftig vermehrt auch 
im Tal aufgebaut werden – er spricht namentlich die Zone Nislas in Zillis an.  
 
Als keine Wortmeldungen mehr eingehen, wird über dieses Traktandum abgestimmt. 
 
Antrag des Gemeindevorstandes 
Der Gemeindevorstand beantragt der Gemeindeversammlung dem Parkvertrag 2023-2032 zuzu-
stimmen. 
 
Beschluss 
Die Gemeindeversammlung genehmigt den Parkvertrag 2023-2032 wie vorliegend mit 33 Ja-
Stimmen und 1 Enthaltung. 
 
Hans Andrea Fontana gratuliert den Anwesenden des Naturparks Beverin zu diesem 
Abstimmungsergebnis und wünscht ihnen viel Erfolg für die weitere Betriebsphase. Der Präsident 
des Naturparks bedankt sich bei den Anwesenden bestens für das entgegengebrachte Vertrauen 
und das glanzvolle Abstimmungsresultat. 
 
 

3. Verschiedenes 15 
 

 Nächste Gemeindeversammlung 13. Oktober 2021 
Hans Andrea Fontana lädt alle Anwesenden zur nächsten Gemeindeversammlung vom 
13. Oktober 2021 ein. Hauptthema wird die Information zum Projekt Wärmeverbund Andeer sein. 
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 Digitale Anzeigen bei Posthaltestellen 
Ein Einwohner fragt an, ob es möglich wäre, dass Reisende an den Posthaltestellen mittels 
digitaler Anzeige informiert werden, wie lange die Wartezeit auf die nächsten Postautokurse sein 
wird. Dieses Bedürfnis habe bedingt durch den Mehrverkehr in den Dörfern in letzter Zeit 
zugenommen und so könnten wartende Reisende besser informiert werden. 
 
Hans Andrea Fontana nimmt diese Anregung zur weiteren Bearbeitung entgegen. 
 
 
Als keine Wortmeldungen mehr eingehen, schliesst der Präsident die Versammlung um 
20.50 Uhr. 

 
 

Schluss der Versammlung: 20.50 Uhr  
 
 
 
        Der Protokollführer: 
 
 
 
 
 
        Der Gemeindepräsident: 
 

 


